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Согласно прогнозу числен-
ности населения Архангельской 
области без учета Ненецкого 
автономного округа, который 
Архангельскстат сделал на 1 ян-
варя 2019 года, уже сейчас мы 
достигли предполагаемого тог-
да негативным сценарием уров-
ня 2030 года. В оптимистиче-
ском варианте того же прогноза 
нынешнее снижение количества 
жителей Поморья в обозримом 
будущем вплоть до 2036 года не 
предполагалось в принципе.

– Последние два года насе-
ление Архангельской области 
составляет менее миллиона че-

ловек. Можно было бы винить 
во всем ковид и связанную с 
ним высокую смертность, кото-
рая вмешалась во все прогнозы 
после 2019 года, однако резко 
сократившийся миграционный 
отток с лихвой компенсиро-
вал повышенную естественную 
убыль населения. Причина в 
том, что рождаемость неуклонно 
снижается, – проанализировал 
официальную статистику Пред-
седатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ар-
хангельской области Олег Чер-
ненко. – Численность населения 
Поморья на 1 января 2023 года 
составила всего 964304 человек. 
Это на 100 тысяч меньше, чем в 
среднем варианте прогноза че-
тырехлетней давности, и тут мы, 
пожалуй, впереди России всей. 
Жаль, что со знаком «минус».

Архангельскстат также про-
гнозирует непрерывное сниже-
ние суммарного коэффициента 
рождаемости на территории Ар-
хангельской области без учета 
НАО вплоть до 2026 года. Учи-
тывая, что этот показатель явля-
ется числом детей в расчете на 
одну женщину, количество кото-
рых сокращается куда стреми-
тельнее самых пессимистиче-
ских прогнозов, эти два фактора 
вкупе могут дать ужасающий си-
нергетический эффект.

– Демографическая «яма» в 
Поморье продолжит разрастать-
ся по принципу снежного кома, – 
объясняет простым языком этот 
замкнутый круг руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Архангель-
ском областном Собрании депу-
татов Олег Черненко. – Регион 
не в состоянии самостоятельно 
справиться с нависшей угрозой, 
и в той или иной степени эта про-
блема актуальна для большин-
ства субъектов Российской Фе-
дерации. Понимая это, мы тесно 
и плодотворно работаем над ее 
решением с нашими коллегами в 
Государственной Думе.

Роль падения рождаемости в 
этом процессе наглядно демон-
стрируют компоненты измене-
ния общей численности населе-
ния Архангельской области без 
учета Ненецкого автономного 
округа. Если 10 лет назад есте-
ственная убыль составляла ме-
нее 10% относительно миграци-
онной – 910 против 9836 человек 
соответственно, то в прошлом 
году на долю уехавших уже при-
ходилось лишь около четверти 
– 2764 из общего «минуса» насе-
ления Поморья в 10300 человек. 
Причина такого «перекоса» про-
ста: рождаемость за это время 
сократилась практически вдвое – 
с 14740 до 7681 новорожденных 
жителей Архангельской области.  

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
«АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ ВЫМИРАЕТ, СИЛЬНО 
ОПЕРЕЖАЯ САМЫЕ НЕГАТИВНЫЕ ПРОГНОЗЫ»

Этот статус на прошедших с 8 
по 10 сентября, а также 15 октя-
бря 2023 года выборах подтвер-
дили десятки тысяч избирателей.

Ни правоохранительные, ни 
надзорные органы упорно не хо-
тели видеть грубые нарушения 
при проведении агитации кан-
дидатами от партии власти. При 
этом кандидатам от СРЗП прихо-
дилось отстаивать свою правоту 
в Верховном Суде Российской 
Федерации, когда Архангельский 
областной суд вопреки здравому 
смыслу отменял их регистрацию 
по явно надуманным основани-
ям. А к традиционно закрытому 
для реальной оппозиции меди-
аполю добавились вопиющие 
случаи разрыва договоров с вла-
дельцами площадей для наруж-
ной рекламы. На месте, где была 
размещена наглядная агитация 
наших кандидатов, вдруг появи-
лась реклама проектов псевдо-
общественников-кандидатов от 
партии власти.

В условиях беспрецедентного 
давления на реальную оппози-
цию, масштабов задействован-
ного административного ресур-
са, какого не помнят старожилы 
региональной политики, партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти удалось показать достойный 
результат.    

На выборах в Архангельское 
областное Собрание депутатов 
наше избирательное объедине-
ние получило три депутатских 
мандата. Один из них лидер ре-
гионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской области 
Олег Черненко взял в одноман-
датном избирательном округе 
№3, включающем части террито-
риальных округов Майская Горка 
и Варавино-Фактория, где люди 
знают его работу на протяжении 
вот уже почти 20 лет. Он возгла-
вил партийную фракцию в АОСД, 
которая по итогам этих выборов 
пропорционально увеличила 
свой вес в рядах оппозиции. 

Кандидаты-одномандатни-
ки в депутаты Архангельской 
городской Думы, выдвинутые 
избирательным объединением 
«Региональное отделение Соци-
алистической политической пар-

тии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Ар-
хангельской области», оказались 
единственными оппозиционера-
ми, которым жители областного 
центра доверили право пред-
ставлять свои интересы. Один 
из таких кандидатов – Светлана 
Алефиренко – заслуженно воз-
главила фракцию в Архгордуме. 
Если по итогам выборов 2018 
года фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» там составляла почти 
треть всех депутатов «оппозици-
онного блока», теперь в общей 
сложности более половины ман-
датов в нем получили справедли-
вороссы.

Также более половины всех 
представителей парламентской 
оппозиции в Собрании депутатов 
Красноборского муниципально-
го округа – кандидаты от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. Выборы там прошли 15 
октября, и даже не всем парти-
ям-ветеранам избиратели оказа-
ли доверие в принципе. СРЗП, в 
свою очередь, получила мандаты 
и в Пинежском муниципальном 
округе Архангельской области на 
выборах 15 октября, и в Собрании 
депутатов Котласа 8-10 сентября.    

Такое доверие избирателей 
позволило Архангельскому ре-
гиональному отделению партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ войти в тройку луч-
ших реготделений СРЗП сре-
ди всех субъектов Российской 
Федерации, где в единый день 
голосования этого года изби-
рали законодательные собра-
ния. В столицах субъектов, где 
проходили выборы предста-
вительных органов власти, ар-
хангельские справедливорос-
сы показали лучший результат 
среди всех своих однопартий-
цев по стране.

Все эти достижения нельзя на-
звать просто кредитом доверия 
кандидатам от СРЗП со стороны 
избирателей, ведь они стали ре-
зультатом многолетней работы 
команды партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ар-
хангельской области. В то же вре-
мя, это большая ответственность 
и большие надежды, возложен-
ные на нас жителями Поморья. 
Впереди много работы, чтобы их 
оправдать!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ – ГЛАВНАЯ
ОППОЗИЦИОННАЯ СИЛА
В АРХАНГЕЛЬСКЕ И ОБЛАСТИ

В проект федерального бюд-
жета необходимо закладывать се-
рьезные демографические меры, 
а не мириться с «плановым» паде-
нием рождаемости, считает Пред-
седатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководи-
тель партийной фракции в Госду-
ме Сергей Миронов.

Так он прокомментировал про-
гнозные данные в проекте бюд-
жета Социального фонда Рос-
сии. Предполагается, что число 
родившихся в текущем году сни-
зится до 1,245 миллиона человек, 
это минимум с 1999 года. Далее 
показатель продолжит снижать-
ся, в 2026 году составит 1,143 
миллиона человек.

– За прошлый год рождае-
мость уже снизилась почти на 7%. 

К 2026 году СФР прогнозирует 
падение до уровня начала 1990-
х годов. Катастрофическая тен-
денция в проектировках бюджета 
превращается в плановый пока-
затель, с которым вроде как оста-
ется только смириться, – проком-
ментировал Сергей Миронов. 
– Неслучайно в плане Правитель-
ства по достижению националь-
ных целей говорится уже даже не 
о повышении, а о «стабилизации» 
рождаемости. Как видно из про-
гнозов Соцфонда, она стабиль-
но будет бить антирекорды. При 
этом в проекте федерального 
бюджета на 2024 год Минфин за-
кладывает на поддержку семей с 
детьми лишь три триллиона ру-
блей, это меньше 10% расходов 
казны. Почти половина этой сум-
мы – выплата детских пособий, 
которые в нынешней системе 
никак не стимулируют рождае-
мость, а лишь немного помогают 
семьям с детьми держаться на 
плаву. Констатируя острейшую 
демографическую проблему, 
Правительство не делает никаких 
попыток с ней справиться.

Демографическая ситуация 
требует значительного нара-
щивания расходов бюджета на 
поддержку семей с детьми, сти-
мулирование рождаемости, под-
черкнул Председатель СРЗП.

– Нам необходим бюджет с 

явным «демографическим» укло-
ном, с новыми серьезными ме-
рами, – добавил Сергей Миро-
нов. – В Правительстве не устают 
повторять, что текущая ситуация 
связана с демографической ямой 
1990-х, нехваткой женщин фер-
тильного возраста. Тем более 
нужны качественные решения, 
которые бы переходили в количе-
ство – рождений на одну женщи-
ну. Необходимо стимулировать 
не просто рождаемость, а мно-
годетность, как предлагает наша 
фракция. Вводить прогрессивную 
шкалу выплат материнского капи-
тала, который в нынешнем виде 
ориентирован лишь на рождение 
первенцев. Принимать феде-
ральный закон о едином статусе 
и расширенных льготах для мно-
годетных семей. Нужно вводить 
систему субсидирования жилищ-
ных кредитов для семей с деть-
ми – такую, чтобы с рождением 
третьего-четвертого ребенка эти 
кредиты полностью закрывались 
государством и у многодетных 
семей в принципе не могло быть 
жилищных проблем. Все эти и 
другие предложения фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» вносила в Госдуму. 
Мы будем настаивать, чтобы эти 
меры были включены и в проект 
федерального бюджета на следу-
ющий год.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ ПРИЗВАЛ ПОВЫСИТЬ
«ДЕМОГРАФИЧЕСКИЕ» РАСХОДЫ БЮДЖЕТА
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Почти 50 гектаров земли Хол-
могорского лесничества непо-
далеку от знаменитого на всю 
Архангельскую агломерацию са-
натория «Беломорье» 8 сентября 
были переведены в категорию 
иного специального назначения 
для размещения комплекса по 
обработке, утилизации и захо-
ронению твердых коммунальных 
отходов. В этот раз никто даже не 
стал дожидаться окончания вы-
боров. Видимо, так не терпелось 
поскорее приступить к сомни-
тельному делу, что еле выждали 
до наступления первого дня голо-
сования, когда вряд ли уже люди 
обратят на это внимание. Расчет, 
к сожалению, оказался верным.

Выборы прошли – и теперь 
не стоит от власти в ближайшие 
годы ждать раздачи ни пирожков, 
ни даже обещаний хорошей жиз-
ни. А вот неприятных сюрпризов, 
как показывает практика, для лю-
дей за это время могло накопить-
ся немало.

Архангельская область за по-
следние пять лет стала полиго-
ном не столько для утилизации 
отходов, как хотелось бы чинов-
никам, сколько для борьбы с 
людьми, отстаивающими свое 
право на здоровье. К чему при-
водит это противостояние, мы 

помним, а вот нынешняя власть, 
похоже, уже забыла.

Больше короткой чиновни-
чьей памяти удивляет лишь то, 
как быстро сами люди забывают 
о Шиесе и увлеченно начинают 
участвовать в проектах типа «Чи-
стого Поморья», созданных за 

Жителям Шенкурского рай-
она оказалось даже не к кому 
обратиться, если они простуди-
лись в осенний период. После 
выборов в Шенкурской ЦРБ не 
осталось ни одного терапевта. 

«Собрались как-то хирург, 
гинеколог, дерматовенеролог 
и врач по спортивной медици-
не…» – звучит как начало анек-
дота, не правда ли? А вот шен-
курянам не до смеха, ведь для 
них это – суровая проза жизни 
– весь персонал на стенде цен-
тральной районной больницы.

Жители Шенкурского района 
начали бить тревогу еще летом 
прошлого года. Вместе с мед-
персоналом терапевтического и 
хирургического отделения ЦРБ 
в отпуск начали уходить фельд-
шеры близлежащих ФАПов. В 
своих обращениях люди даль-
новидно предупреждали, что 
такие меры, как замещение те-
рапевта исполняющим обязан-
ности главврача – временные, и 
в определенный момент не сра-
ботают.

И. о. главного врача сообщал в 
ответ, что водитель санитарного 
транспорта одного из ФАПов осу-
ществляет обслуживание фельд-
шером вызовов в рабочие часы. 
О наличии у последнего помимо 
прав соответствующей катего-
рии еще и необходимого обра-
зования в ответе ничего сказано 
не было, поэтому остается лишь 
надеяться, что это подразумева-
лось по умолчанию. Также в от-
вете исполняющий обязанности 
главврача рассказал о заключе-
нии учебного договора на обуче-
ние фельдшера на проведение 
предрейсовых и послерейсовых 
осмотров водителей. Связаны 
ли как-то между собой эти но-
вости – не ясно, опять же можем 
лишь надеяться, что водитель 
спецтранспорта в итоге не начал 
осматривать сам себя. Но еще 
более непонятно, как вторая но-
вость должна была положительно 
отразиться на качестве медицин-
ского обслуживания населения 
Шенкурска и района. Люди этого, 
впрочем, тоже не поняли и улуч-
шений не заметили.

Они обратились к Председа-
телю местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, депутату Совета 
депутатов МО «Шенкурское» (на 
тот момент реформа местного 
самоуправления еще не уничто-
жила этот ближайший к людям 
орган представительной вла-
сти) Эдуарду Кобылину с кол-
лективным письмом. Тот, в свою 
очередь, к руководителю реги-
онального отделения СРЗП в 
Архангельской области и фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в региональном заксобрании 
Олегу Черненко. Так информа-
ция о некачественном оказании 
медицинской помощи в Шен-
курском районе за подписью 
депутата АОСД Черненко была 
доведена до территориально-
го органа Росздравнадзора по 
Архангельской области и НАО. 
Надзорный орган согласно зако-
ну обратился за разъяснениями 
в областной Минздрав.

Министерство здравоох-
ранения Архангельской обла-
сти о проблемах в Шенкурской 
ЦРБ знало, незадолго до этого 
было вынуждено направить туда 
своего сотрудника взамен за-
держанного по подозрению во 
взяточничестве и. о. главврача. 
Муниципальным депутатам ре-
гиональный Минздрав сообщал 
о достигнутых договоренностях 

А уже по прошествии единого 
дня голосования и официального 
подведения итогов выборов, в Ар-
хангельске, вполне ожидаемо для 
горожан и как всегда неожиданно 
для чиновников, наступила пора 
нового отопительного сезона.

«Наша котельная «радует» нас 
теплом и водой, будем закалять-
ся», – писали на своих страницах 
в социальных сетях замерзающие 
жители Экономии и выкладывали 
фотографии блоков терморегули-
рования из подвалов своих много-
квартирных домов. И дублировали 
эти записи в нашу редакцию. 

– У котельной нет топлива, –
пояснила один из авторов крика 
о помощи Любовь Синяева, с ко-
торой мы незамедлительно свя-
зались. – А тем, что есть, не могут 
запустить кочегарку. Температура 
падает, наверное, совсем отклю-
чат отопление.

Беда коснулась не только одно-
го микрорайона. Такая ситуация 
была в Архангельске повсемест-
но. Люди замерзали, дети массо-
во болели, а руководство города... 
Ушло в отпуск. Очевидно, так уто-
милось за прошедшую избира-

тельную кампанию, что на старт 
отопительного сезона сил уже не 
хватило.

– Недопустимо, чтобы спустя 
полтора месяца после того, как 
заместителя главы по городскому 
хозяйству взяли под стражу в свя-
зи с коррупционным скандалом, а 
сам глава взял на себя управление 
всеми вопросами в сфере ЖКХ, 
руководство областного центра 
отправилось отдыхать при нали-
чии явных проблем с подключе-
нием теплоснабжения, – резко от-
реагировал Председатель Совета 
регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской области 
Олег Черненко. – Требуем принять 
все меры к скорейшей нормализа-
ции этого жизненно важного, под-
черкиваю, процесса!

Здравый смысл возобладал, и 
уже на следующий день руковод-
ство города было на своих рабочих 
местах, а к вечеру в домах арханге-
логородцев стало заметно теплее.

– Спасибо, сегодня тепло и 
вода горячая! Топливо привезли, 
в 19.00 затопили котельную, – по-
делилась радостью Любовь Синя-
ева, написав нам еще раз.  

ПОСЛЕ ВЫБОРОВ ХОТЬ ЗАМЕРЗАЙТЕ?!С ПЕРВЫМ ДНЕМ ГОЛОСОВАНИЯ ОБЕЩАНИЯ 
ЛУЧШЕЙ ЖИЗНИ ПРЕВРАТИЛИСЬ В МУСОР

ВРАЧЕЙ ПО ОСЕНИ СЧИТАЮТ с врачами, которые будут пооче-
редно приезжать и трудоустра-
иваться до окончания отпуска 
основного работника. А недо-
стающую медицинскую помощь 
оказывает Вельская централь-
ная районная больница, выпол-
няющая функции межрайонного 
центра.  

В этом году на лето терапев-
ты действительно приезжали 
в Шенкурскую ЦРБ. Местные 
жители, правда, говорят, что 
«были» они в основном на стен-
де, а вот записи к ним не было. 
То ли шенкуряне на радостях тут 
же расхватывали все талончики 
к долгожданным специалистам, 
то ли вовсе не было их, – говорят 
местные жители. Но с наступле-
нием осени исчезли даже фа-
милии терапевтов со стендов. 
Правы оказались люди, когда 
говорили о временных мерах. 

В Вельскую же ЦРБ еще нуж-
но как-то добраться, и в осен-
не-зимний период эта проблема 
встает особенно остро. Дело в 
том, что Шенкурск с близлежа-
щими населенными пунктами 
отрезан от соседних районов и 
округов рекой, мост через кото-
рую много лет безуспешно про-
сят построить местные жители. 
Здесь даже появилось сильное 
общественное движение «Шен-
курску нужен мост». 

В период ледохода и ледо-
става понтон снимают, пред-
варительно завозя с «большой 
земли» продукты и топливо. А 
вот роженицу в экстренной си-
туации переправляют судами 
на воздушной подушке МЧС – 
прецеденты уже были. Что ис-
пытывает женщина при таком 
способе транспортировки, сло-
вами описать сложно. В любой 
другой период своевремен-
ная доставка в роддом города 
Вельска для оказания экстрен-
ной помощи, впрочем, также не 
гарантирована. В конце апреля 
этого года около 21 часа у жен-
щины начались преждевремен-
ные роды – слишком поздно 

– такой вот несмешной калам-
бур. Ни переправа, ни полеты 
санавиации в темное время 
суток не осуществляются. Из-
бежать трагедии удалось лишь 
благодаря спасателям, кото-
рые рискнули взять всю ответ-
ственность на себя, и своими 
силами переправить женщину 
на левый берег, где ее уже жда-
ла «скорая».

– Каждый раз, когда мы об-
ращаемся по поводу моста в 
Правительство области, от нас 
требуют экономическое обосно-
вание его необходимости, но 
ведь это замкнутый круг, – ука-
зывает на очевидное предсе-
датель Шенкурского местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Эду-
ард Кобылин. – Без нормальной 
транспортной доступности и 
медицины население района 
продолжит сокращаться, и если 
думать не о людях, а о цифрах, 
целесообразность строитель-
ства моста будет еще меньше.

По численности населения, к 
слову, Шенкурск подпадает под 
действие программ «Земский 
доктор» и «Земский фельдшер», 
однако имеет статус города 
и потому не может восполь-
зоваться этой возможностью 
для привлечения медицинских 
работников. Группа депутатов 
ликвидированного теперь Со-
вета МО «Шенкурское» ранее 
обращалась в Архангельское 
областное Собрание депутатов 
с просьбой помочь исправить 
эту формальную несправед-
ливость. Юридически это воз-
можно. Хотя и в этом вопросе 
региональные законодатели 
шенкурянам пока не помогли, 
Эдуард Кобылин продолжит до-
биваться положенных по факту 
льгот для врачей и учителей, в 
том числе по дровам и электри-
честву, вместе с товарищами по 
региональному отделению пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области.    

несколько месяцев до единого 
дня голосования исключительно 
с целью агитации за кандидатов 
от партии власти, которая впо-
следствии и набрала нужный 
результат – более 50% голосов 
избирателей.

Ничему нас жизнь не учит.
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МЫ РАБОТАЕМ, ЧТОБ ВЛАСТЬ ВАС СЛЫШАЛА

Случается, что нашим чи-
тателям не приходится даже 
писать в редакцию. Сами ин-
формационные ресурсы реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ становятся площадкой 
для прямого диалога людей с 
властью. 

Так, оставив под записью 
«Необходимо ликвидировать 
«коммунальную пирамиду» 
капремонта» в нашей группе 
«ВКонтакте» свой комментарий 
о бедственном положении дел 
в их многоквартирном доме, 
заместитель председателя 
ТСН Светлана Бородкина и не 
ожидала, конечно, что им за-
интересуется целое Министер-
ство ТЭК и ЖКХ Архангельской 
области.    

После того, как Светлана 
Петровна пояснила региональ-
ному Министерству, что одной 
из проблем дома №10, корпус 
2 по улице Тимме в Архангель-
ске являются неплатежи адми-
нистрации города за содержа-
ние имущества и приложила 
фотографии счетов-квитан-
ций, к диалогу подключилось 
официальное сообщество 
«Открытый Архангельск». По-
обещало выяснить данные в 

департаменте городского хо-
зяйства.

Мы же решили узнать детали 
у другой стороны этого спора 
и встретились со Светланой 
Бородкиной. Оказалось, что 
согласно выписке из реестра 
имущества, принадлежащего 
муниципальному образова-
нию «Город Архангельск» от 
23.01.2012, в нем числятся не-
жилые помещения №1-6 под-
вала этого дома общей площа-
дью чуть более 200 квадратных 
метров. Долг за содержание и 
ремонт уже вплотную прибли-
жается к сумме в 200 тысяч ру-
блей. Нетрудно посчитать, что 
при тарифе 35 рублей с ква-
дратного метра долг этот ко-
пился не один год. 

– Мы перешли в товарище-
ство собственников недви-
жимости в 2020 году, до это-
го управляющая компания не 
делала вообще ничего. За три 
года смогли в меру сил приве-
сти дом в порядок, заменили 
трубы в подвале, - не без заслу-
женной гордости рассказывает 
Светлана Петровна. – Но с тех 
пор администрация не хочет 
исполнять решения собствен-
ников. Ссылается на то, что ре-
шение заложить ОДН в статью 
«содержание» было неверным, 

хотя ОДН мы выставляем по 
факту и все делаем правильно.

Более того, несогласие с на-
числением коммунальных ре-
сурсов, потребляемых в целях 
содержания общего имуще-
ства, не является основанием 
для неплатежей за само содер-
жание. 

– В городской и окружной 
администрации нам вообще 
говорят, что с их частью подва-
ла все хорошо. Как же хорошо, 
если вон что там творится?! 
– сетует Светлана Петровна и 
показывает нам целые фото-
коллажи, которые принесла с 
собой. – Хотят свои проблемы 
на людей переложить, а у нас 
всего 120 квартир, во многих 
из них живут пенсионеры.

Досудебные претензии ад-
министрация Архангельска 
удовлетворяет с большой за-
держкой – недавно погасила 
задолженность за 2021 год, а 
сейчас, похоже, дожидается 
иска, по которому должна бу-
дет выплатить еще и судебные 
издержки. Будем надеяться, 
что теперь, узнав о проблеме, 
профильное министерство об-
ластного Правительства пре-
достережет ее от такой нера-
циональной траты бюджетных 
средств.  

К сожалению, иногда соглаша-
тельство городской прокуратуры 
с бездействием администрации 
выходит людям куда дороже, чем 
просто деньги. Квартира для пе-
реселения из аварийного жилья 
очень бы пригодилась инвалиду 
без ноги преклонного возраста 
Ларисе Дорониной. 

Ее дом №55 по улице Попо-
ва в областном центре своей 
кривизной напоминает знаме-
нитый Мистери Спот в США, но 
ничего загадочного в этом нет. 
Он был признан подлежащим 
сносу еще в 2015 году. Поч-
ти все соседи уже переехали в 
предоставленные новые благо-
устроенные квартиры. В доме, 
непонятно по какому принципу, 
оставили маяться только Лари-
су Алексеевну, да ещё одну ее 
соседку. Обещают переселить 
ещё через год к 30.09.2024. 

Угол наклона полов в кварти-
ре Ларисы Дорониной такой, что 
самостоятельно по ней переме-
щаться она не может. Утром сын 
втаскивает ее на кухню, и остав-
ляет там на весь день, уходя на 

работу. Рядом ставит ведро, и 
дело даже не в том, что в доме 
не работает канализация. Спу-
ститься оттуда в туалет и ни разу 
не упасть получается не у всех 
молодых на обеих ногах. А гостей 
с плохим вестибулярным аппара-
том начинает в буквальном смыс-
ле этого слова тошнить уже через 
пятнадцать минут. Где-то за такой 
аттракцион люди готовы платить, 
но жить так невыносимо.  

Перспектива пережить здесь 
еще одну долгую северную зиму 
выглядит как издевательство 
над Ларисой Алексеевной еще и 
потому, что из-за дыр в «поехав-
ших» полах прошлой зимой на ее 
кухне бывало +3 градуса. Печи 
начали рушиться еще тогда, ког-
да дом съехал с фундамента. 
Маневренный жилой фонд ей 
предложили, но в Цигломени, 
где за  ней попросту некому бу-

дет ухаживать. Хлеба никто не 
принесет. Погибать от холода 
или голода – так себе выбор. 

Когда прокурор Архангель-
ска не нашел нарушенных 
прав инвалида, проживающе-
го в квартире по договору со-
циального найма и ограничен-
ного в свободе перемещения 
по ней, хотя не он довел ее до 
такого состояния, видевшая 
за годы работы многое руко-
водитель Центра защиты прав 
граждан СРЗП Лариса Демид 
была в шоке. К решению во-
проса подключился куратор 
ЦЗПГ от партии СПРАВЕДЛИ-

ДАВНО МОГЛИ БЫ ПЕРЕСЕЛИТЬ…

ЗАЩИТИЛИ ПРАВА
ГРАЖДАН И ГОСУДАРСТВА

Бывает и так, что в бесхо-
зяйственном распоряжении 
своим имуществом городскую 
администрацию в Архангель-
ске поддерживает городская 
прокуратура. В таком случае 
людям, заручившись под-
держкой специалистов Центра 
защиты прав граждан Спра-
ведливой России, приходится 
обращаться в вышестоящий 
надзорный орган.

Просторная двухкомнатная 
квартира в доме №1 по улице 
Капитана Хромцова пустует с 
2017 года, и не было бы в этом 
ничего из ряда вон выходяще-
го, если бы собственником этой 
квартиры не была администра-
ция Архангельска – города, в 
котором столько его жителей 
ждут своей очереди на рассе-
ление из аварийного жилья. 

Однако то, что в квартире ни-
кто не проживает, еще не зна-
чит, что собственнику за нее не 
нужно платить. Как и в преды-
дущем случае, администрация 
города делать этого не желала. 
Товарищество собственников 
недвижимости по этому адре-
су входит в программу Центра 
справедливости «Возьми дом 
под свой контроль», поэтому 
председатель правления сразу 
обратилась за помощью в ЦЗПГ. 

Обращения в окружную и 
городскую администрацию ре-
зультатов не дали. Составляя 
обращение в прокуратуру Архан-

гельска, руководитель Центра 
защиты прав граждан Лариса 
Демид, среди прочего, указала 
на нарушение прав самого госу-
дарства. Очередники не получа-
ют квартиру в социальный наем, 
что создает дополнительный 
очаг социальной напряженно-
сти, а бюджет вместо того, чтобы 
получать небольшую, но все-та-
ки плату, сам обязан оплачивать 
накопившуюся коммуналку, со-
держание и ОДН.

Прокуратура Архангельска 
рассудила так: долги, конечно, 
нужно взыскать в суде, а вот с 
заселением никого торопить 
не стоит. В конце концов, иму-
щество администрации – как 
хочет, так им и распоряжает-
ся. Такой подход возмутил не 
только других собственников и 
специалистов Центра защиты 
прав граждан ЦЗПГ, но и вы-
шестоящий надзорный орган 
– прокуратуру Архангельской 
области, куда те обратились.

Был установлен факт не-
полноты ранее проведенной 
проверки, и на оперативном 
совещании при прокуроре Ар-
хангельска работникам указа-
ли на недопущение нарушений 
впредь. Прокурор города, в свою 
очередь, внес представление 
главе администрации в целях 
устранения нарушений закона.

Жильцы дома сообщают, что 
сейчас квартиру уже начали по-
казывать потенциальным соци-
альным нанимателям. 

ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
руководитель регионального 
отделения в Архангельской 
области Олег Черненко. Ла-
риса Доронина написала 
обращение на его имя как 
депутата Архангельского 
областного Собрания. Олег 
Черненко, в свою очередь, 
обратился в региональную 
прокуратуру с просьбой ра-
зобраться во всех обстоя-
тельствах этой проблемы.

Главное, чтоб ждать не при-
шлось слишком долго. Ведь 
буквально на днях пресс-служ-
ба надзорного органа победно 
рапортовала о том, что, ци-
тата: «После вмешательства 
прокуратуры г. Архангельска 
восстанавливаются права жи-
телей дома, сгоревшего более 
25 лет назад». Пожалуй, это 
все, что нужно знать об опера-
тивности работы надзорного 
органа в этом вопросе. Рабо-
ту администрации Архангель-
ска, не признавшей дом ава-
рийным или непригодным для 
проживания даже после того, 
как его снесли, и сохранившей 
там постоянную регистрацию 
жильцов, даже комментиро-
вать не хочется. 
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в октябре.
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2 октября – депутат Сове-
та депутатов муниципального 
образования «Пиринемское» 
Пинежского района Архангель-
ской области Малыгина Татья-
на Николаевна

4 октября   – Крупцова Ольга 
Владимировна 

4 октября – председатель 
Совета  МО СПП СРЗП в Пле-
сецком районе Пушкин Сергей 
Анатольевич

7 октября – депутат Совета 
депутатов сельского поселения 
«Верхнеустькулойское» Вель-
ского района Архангельской 
области Абрамов  Дмитрий Ру-
дольфович

9 октября – член Ленской 
ТИК от СРЗП, заместитель 
председателя ТИК Парфенова 
Галина Даниловна

9 октября – депутат Совета 
депутатов сельского поселе-
ния «Усть-Вельское» Вельского 
района  Архангельской области 
Фекличев Александр Николае-
вич 

11 октября – депутат Совета 
депутатов городского поселе-
ния «Вельское» Архангельской 
области Горбунов Иван Влади-
мирович

13 октября – председатель 
Совета МО СПП СРЗП в Шен-
курском районе Кобылин Эду-
ард Борисович

13 октября – председатель 

С днём рождения! 

Совета МО СПП СРЗП в Онеж-
ском районе, депутат Собра-
ния депутатов МО «Онежский 
муниципальный район» Архан-
гельской области  Климус  Сер-
гей Борисович 

17 октября – член Совета  
местного отделения СРЗП в ТО 
Майская горка г.Архангельска 
Сараев Сергей Васильевич 

20 октября – депутат Совета 
депутатов МО «Сийское» Пи-
нежского района Архангель-
ской области Кабанцев Влади-
мир Ильич 

24 октября – Член Новозе-
мельской ТИК от СРЗП, глав-
ный редактор СПП СРЗП в 
Архангельской области Кали-
ниченко Андрей Олегович

28 октября  – член Совета 
РО СПП СРЗП в Архангельской 
области, председатель Совета 
МО СПП СРЗП в Соломбаль-
ском ТО г.Архангельска, де-
путат Собрания депутатов МО 
«Пинежский муниципальный 
округ» Архангельской области 
Смелов Владислав Сергеевич 

28 октября – депутат муни-
ципального Совета муници-
пального образования «Соло-
вецкое» Приморского района 
Архангельской области Горя-
гин Эдуард Александрович 

31 октября – член Холмогор-
ской ТИК от СРЗП  Тышкунов 
Андрей Александрович

В селе Черевково Красно-
борского района настоящие 
труженицы тыла ежедневно 
плетут маскировочные сети, 
вяжут нашлемники, делают за-
готовки для окопных свечей, 
шьют одежду и постельное 
белье для наших бойцов, на-
ходящихся в зоне проведения 
специальной военной опера-
ции и госпиталях. 

Но бывает так, что этим уди-
вительным женщинам самим 
становится необходима под-
держка. Причем не для себя 
лично, а чтобы они могли про-
должать оказывать помощь. 
Так, у одной из них сломалась 
швейная машинка с оверло-
ком. Абы какая тут не подойдет 
– только за последнее время 
она лично сшила 50 пар брюк 
для госпиталя, и лишь надеж-
ная техника выдержит такие 

ПОДДЕРЖИВАЕМ ТЕХ, 
КТО ПОМОГАЕТ

28 октября обществен-
но-политической органи-
зации, которая объединила 
всех нас, исполняется 17 лет. 
В этот день в 2006 году не-
сколько партий социалисти-
ческой направленности объ-
единились для совместной 
работы на благо россиян.

С 2007 года партия не-
изменно входит в нижнюю 
палату парламента. За про-
шедшие годы к ней присое-
динилось немало политиче-
ских партий, разделяющих 

её основные ценности. 
Последнее крупное объе-
динение произошло 20 ян-
варя.

Решением Председате-
ля Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сер-
гея Миронова дата 28 октя-
бря 2006 года признана ее 
Днем рождения. Недавно 
во время совещания с ре-
гиональными отделениями 
Сергей Михайлович под-
черкнул: наша партия нужна 
стране, наша партия нужна 
Президенту!

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ, КОТОРЫЙ НАС ОБЪЕДИНЯЕТ

поистине промышленные объ-
емы работы. А такая стоит не-
дешево, тем более, когда в се-
мье есть сын-инвалид.

Трудно вообразить, сколь-
ко необходимой одежды без 
этого средства производства 
не было бы отправлено нашим 
бойцам. Поэтому депутат Со-
брания Красноборского му-
ниципального округа Наталия 
Оборина организовала сроч-
ный сбор средств среди своих 
товарищей, активистов реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти. Всего за два выходных 
дня им удалось собрать почти 
треть от необходимой суммы.

Все средства Наталия Обо-
рина незамедлительно пере-
вела труженице тыла, а уже 
на следующий день принялась 
печь для нее и соратниц шань-
ги на встречу в местном ДК. В 
Черевково их очень уважают, 
устраивают концерты с чаепи-
тиями, чтобы помочь им хоть 
немного отдохнуть. А как же 
иначе? 

ПОМОЖЕМ ВМЕСТЕ!

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области регулярно 
отправляет гуманитарные гру-
зы для жителей освобожден-
ных территорий и поддержки 
российских военнослужащих в 
зоне проведения специальной 
военной операции.

Все желающие могут при-
соединиться к нам и прино-

сить посылки - продукты пи-
тания длительного хранения, 
средства личной гигиены, 
лекарства, перевязочный 
материал, изделия из тка-
ни и пряжи в рабочие дни по 
адресу: город Архангельск, 
улица Карла Либкнехта, дом 
18, корпус 2 с 10.00 до 17.00 
(перерыв с 13 до 14 часов).

В зимний период нужны 
также перчатки, варежки и но-
ски. Присоединяйтесь!!

До 15 ноября молодые по-
эты, прозаики и публицисты в 
возрасте до 40 лет могут подать 
свои произведения на соиска-
ние Литературной премии пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ «В поисках правды 
и справедливости». В 2023 году  
она проходит под девизом «Рос-
сии быть. России быть великой».

В каждой номинации пред-
усмотрены 1-е, 2-е, 3-е места. 
Установлена денежная премия 
по каждой из трех номинаций:

1-е место – 75 000 руб.
2-е место – 50 000 руб.
3-е место – 25 000 руб.
Подробно ознакомиться с 

информацией и положением 
о конкурсе, а также скачать и 
заполнить заявку на участие 
для подачи на электронную 
почту можно на странице Ли-
тературной премии на сай-
те СРЗП. Материалы также 
можно прислать по почте: 
117393, Москва, улица Ака-
демика Пилюгина, д. 14, кор-
пус 2.

Напомним, что призерами 
Литературной премии «В по-
исках правды и справедливо-
сти» неоднократно станови-
лись талантливые молодые 
литераторы Поморья: архан-
гелогородка Евгения Казан-
цева, северодвинец Артем 
Попов, пинежанка Варвара 
Заборцева и архангелогоро-
дец Антон Шушарин, родом из 
Холмогорского района. Быть 
может, новый сезон пополнит 
этот список именно Вашим 
именем...

УЧАСТВУЙТЕ В ПОИСКАХ ПРАВДЫ
И СПРАВЕДЛИВОСТИ!


